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企业家说

昨天下午，来自四市20位杰

出企业家，就企业之间如何一体化

发展，开展了一场交流会。市场星

报记者从会上了解到，企业家们在

金融以及汽车等领域一体化的“呼

声”很高。

江铃汽车股份有限公司执行

副总裁金文辉表示，四地都有较强

的汽车工业基础，而市场一体化

后，将有利于拉动内需，加快四地

经济发展，从而促进四地汽车企业

扩大营销规模，这其中，在金文辉

看来，一体化将给予汽车零部件很

大的发展机会。

与此同时，金文辉也发出“呼

声”，提出了城市群中汽车企业的

发展倡议。在新能源汽车方面，

金文辉称，各地需要统一规划，集

约优势资源，从而带动相关产品

和产业形成新的产业链，并建立

技术创新联盟等合作方式，创造一

体化市场的新亮点。

而对于一些汽车企业各自最

新的前沿技术，金文辉也建议，要

在政策的推动下，实现技术共享，

从而摊薄企业的研发成本。

长沙银行董事长朱玉国则呼

吁要加强四市金融业的协调发

展。“现在银行业是‘痛苦时期’，

不良贷款增加，存款增速在下

滑，据有关统计，如今的利润比

过去5年平均水平要下降一半。”

朱玉国称。

银行业如何实现一体化？朱

玉国觉得，首先要建立基础设施

建设的合作机制，比如在灾备中

心和数据中心建设方面加强合

作，实现技术、服务和资源的共

享。同时，积极探索金融机构间

人才交流培养和互派任职机制。

呼吁实现区域内汽车技术共享

昨日，长江中游城市群省会城市第三届会商会在合肥举行，因为这场会议，武汉、长沙、南昌、合肥四个省会城市的书记、市长齐齐亮相合肥。
而与以往不同的是，在党政领导“圆桌会议”的同时，企业家们也开始了一场“头脑风暴”。

据了解，这次会商会增设了企业家交流会，来自四市高端装备制造、电子信息、现代服务业、金融等领域的知名企业家代表围绕会议主题作了交流
发言。

四个省会城市的“大佬”们亮相后，对合肥哪些“点赞”？哪些领域的合作是大家最“心仪”的？党政领导和企业家代表们都有话要说。

本版稿件由记者 丁林 沈娟娟 程兆采写，合肥市委外宣办供图

长江中游城市群省会城市第三届会商会昨日举行

听听四省会城市“一把手”说些啥？

在湖北省委常委、武汉市委书记

阮成发看来，四市除了要高度重视区

域一体化的顶层设计、联手争取国家

支持外，还要联手在一些重点领域取

得突破。

“比如，在国际通道建设方面，四市

都有中欧班列，比如合新欧、赣新欧、湘

新欧、汉新欧，应进一步深化四市中欧

班列、近海近洋运输合作，建议联合组

织货源，携手到中亚、欧洲、东南亚等区

域建立转运中心，共同探索水铁、海铁、

水水联运，扩大与‘一带一路’沿线国家

和地区的经贸合作。”阮成发称。

优势产业企业抱团“走出去”，这是

阮成发的又一个建议。

“工程设计、工程施工、工程机械等

方面各有优势，可以探索推动四市企业

组成联合体，对外进行工程总承包，承

接‘一带一路’基础设施建设 ，建设境

外生产加工基地，扩大产品、技术和装

备出口。”阮成发表示，在名优特新产品

联合推广方面，四市也可以加强合作，

联合在“一带一路”沿线国家和城市举

办展销会，推介各自的产品。

“四座城市就像四个马达，共同驱

动着长江中游城市群在长江经济带中

破浪前行。”湖南省委常委、长沙市委书

记易炼红在讲话时如此描述四市。

“在争取国家支持上共同发力，四

指并拢才能形成拳头。我们在争取国

家支持上应进一步加强工作协同和战

略协作，争取长江中游城市群规划早日

出台，让国家级城市群发展战略早日落

地。”同时 ，易炼红指出，要进一步争取

国家支持长江中游城市群构建综合交

通体系，在高速铁路、城际铁路、国际空

港、内河航运中心等建设上迈出更大更

坚实步伐，形成海陆空立体式的互联互

通格局。

在打造开放市场上，易炼红称，在

工商注册、质量技术、金融市场、文化旅

游、示范运用等方面率先突破，形成

“同城化”的开放环境，构建“大融合”

的发展格局，让资本、人才等各种要素

更加畅通、更加有序地流动，共同做大

内需市场，“每年确定一批市场化合作

的具体事项和具体项目，盯紧看牢，落

地生根。”

怎么来建设“一体化”？特别是怎

样让一体化成为四市合作的新常态？

江西省委常委、南昌市委书记王文涛认

为，关键要做好“建”和“拆”两个字。

“建通道，要进一步构建完善的交

通网络体系，重点要打通陆路和航运的

连接。”王文涛称，目前四市公路已经非

常通达，但很遗憾到现在为止还没有完

全高铁化，“加快四市之间的互联互通，

当务之急要加快高铁的规划对接。”

同时，王文涛认为，随着合作的更

加深入，各方交流的日益频繁，四市之

间要处理和协调的事务也越来越多，迫

切需要建立一个更务实、更高效的落实

平台。

而在“拆”上，王文涛认为，就是要

建立起统一开放、竞争有序的产品、技

术、产权、资本、人力资源等各类市场，

取消各类要素市场准入的附加条件；

破除资本、技术、产权、人才、劳动力等

生产要素自由流动的各种体制机制障

碍，使四市之间的各类资源要素可以实

现优化配置，逐步建立区域性统一市场

体系。

“四个市区位优势日益凸显，人口

基数大，环境条件好，人文资源基础也

非常好，有相当丰富的科教资源，特别

是在环境承载力上有优势。”在安徽省

委常委、合肥市委书记吴存荣看来，武

汉、长沙、南昌和合肥四市“没有理由不

成为中国经济增长的第四极”，“合肥要

发挥承东启西、连南接北的功能。”

一个城市群的发展，交通需要先

行。吴存荣指出，我省今年下半年将开

工建设引江济巢，“通过巢湖向长江开

一个三级航道，也可能是二级航道”。

吴存荣说，现在四市之间的投资已

经很多，产业项目融合发展也不少。因

此，吴存荣建议，在行政区划分割的状

态下，更加需要四市大力培养统一、开

放的市场，形成区域内统一的要素市

场，“形成合力，激发区域内的活力，才

能提高区域的整体发展质量和效益，提

高区域发展的竞争力，未来可能和长三

角在同一个水平上发展。”

用吴存荣的话说，合肥应主动对接

国家新棋局，抢抓发展新机遇，引领发

展新常态。

湖北省委常委
武汉市委书记阮成发：
四个城市
可合作开中欧班列

湖南省委常委
长沙市委书记易炼红：
四个“马达”驱动
城市群破浪前行

江西省委常委
南昌市委书记王文涛：
当务之急
加快高铁规划对接

安徽省委常委
合肥市委书记吴存荣：
主动对接国家新棋局
要有新作为

“合肥是我国最年轻的省会城市之

一，经过几代人的艰苦奋斗，城乡面貌

发生了翻天覆地的变化。”合肥市委副

书记、市长张庆军先对合肥进行了介

绍，“在全国省会城市中，合肥主要经济

指标已经进入或接近十强。”

长江中游城市群，是我国区位优

越、交通发达、资源丰富、人才汇聚的城

市群之一。在张庆军看来，过去两年，

四市围绕共同关心的重大问题，开展了

许多富有成效的合作，比如产业转型升

级、基础设施建设、生态环境保护等都

取得了成效。

“希望四市共同探索新常态下推动

发展的新路径，共同抢抓长江经济带建

设的新机遇，共同推动全方位的交流合

作，共同创造中部崛起的美好未来。”张

庆军透露，此次会商会确定的一批重要

事项或重大建设项目，将在全国“两会”

期间共同争取国家支持。

考察全程配直播“小秘书”
“各位领导、嘉宾，你们好，我们现在行驶

的路是科学大道……”

“在我们左手边就是合肥老骆岗机场……”

“前方不远就是八百平方公里的巢湖……”

昨日，武汉、长沙、南昌代表团分头考察合

肥时，每经过一个地点，车内广播都会传来简

短的介绍，最重要的是时间算得刚刚好。

原来，这介绍并不是事先录制好的，而是全

程现场直播，让参观者直呼太“人性化”。

参观刚结束就立即
尝鲜“合肥技术”

武汉、长沙市的党政领导和企业代表参观

的第一站是科大讯飞股份有限公司，一款语音

助手让参观者们连连叫好，只要说话，就能帮你

订机票、放歌曲、打电话、发短信，真真是个贴心

的助手。

“这个软件这么方便，我赶快来下载试

试。”刚从科大讯飞出来，武汉市代表团的三位

代表就掏出手机，想要试用最新鲜的技术，“如

果用得好，我还会向别人推荐的。”

合肥市委副书记
市长张庆军：

共同探索
新常态下的新路径

现场花絮


